



SESIÓN PLENARIA

9.- Pregunta N.º 37, relativa a medidas tomadas para mantener el tejido industrial y si se está trabajando en el Plan industrial, presentada por D. José Ramón Blanco Gutiérrez, del Grupo Parlamentario Podemos Cantabria. [9L/5100-0037]

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Señorías, pasamos a los siguientes puntos del orden del día. Concretamente, al punto 6.

Sr. Secretario.

Al punto 9, perdón.

EL SR. BOLADO DONIS: Pregunta N.º 37, relativa a medidas tomadas para mantener el tejido industrial y si se está trabajando en el Plan Industrial. Presentada por D. José Ramón Blanco Gutiérrez, del Grupo Parlamentario Podemos Cantabria.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Sr. Blanco.

EL SR. BLANCO GUTIÉRREZ: Doy por formulada la pregunta.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Tiene la palabra el Consejero de Industria, el Sr. Martín.

EL SR. CONSEJERO (Martín Gallego): Gracias, Sra. Presidenta.

Darí­a para mucho más que una pregunta oral. Decirles que por supuesto como ven estamos preocupados por el 13 por ciento del PIB, que en estos años de recesión ha bajado la producción cántabra, que fundamentalmente se centra en el sector manufacturero; que en un momento aportaba un 23 por ciento del PIB frente al 18, a nivel nacional. Y que efectivamente ha bajado más que la media nacional. En Cantabria ha bajado un 20 por ciento frente a un 16 por ciento de la media nacional.

Y que desde luego también el índice de producción industrial de Cantabria del año 2015, no da ningún dato digamos esperanzador. Con una bajada del 1,7 por ciento frente a una subida del 3,2 a nivel nacional.

Estos son datos que, evidentemente, preocupan al Gobierno como se puede imaginar el Sr. Diputado. Y hay que, en primer lugar, buscar las razones para poder afrontar medidas eficaces.

Ya anticipo que una de las razones fundamentales que interpretamos desde el Gobierno para este retraso en la recuperación económica, Cantabria entró más tarde que las demás Comunidades Autónomas en la crisis; le está costando más salir.

Y un elemento que hace que nos vaya a costar más, fundamentalmente, es la ausencia absoluta de inversión pública del Gobierno Central en Cantabria. Vistas nuestras Comunidades Autónomas vecinas: Asturias, o el País Vasco, verá que hay una inversión muy importante del Gobierno de la Nación. Y sin embargo, en Cantabria hay cero euros para obra civil. Y eso, evidentemente, lastra nuestra capacidad de recuperación.

También le digo que el Gobierno es consciente de esta situación, pero es optimista. Estuve el viernes pasado en Tanos-Viernoles, hay seis empresas construyéndose, más de 20 licencias para iniciar actividades industriales. ASTANDER amplía el dique; DINASOL crea un centro de investigación. En fin, yo creo que son todo elementos que nos hacen ser optimistas, pero prudentes.

En cuanto a las medidas objetivas, estamos poniendo en marcha; las hay de dos tipos: materiales e inmateriales. Como materiales, ya está puesta en marcha las Ordenes de subvención: Crece 1 y Crece 2, que vinculan 5.300.000 euros para el apoyo al crecimiento industrial. En breve se publicarán las INNOVA, con 2.300.000 más para iniciativas de índole innovadora en las empresas de Cantabria. Las ayudas a subvenciones para implantación de energías renovables, para la implantación de medidas de eficiencia energética. En total, van más de 8 millones de euros como medidas concretas para el apoyo del crecimiento industrial y la optimización de los procesos productivos.

Y además en SICAN, ya digo que esto darí­a para bastante más que una pregunta oral, en SICAN estamos trabajando en este momento en el inventario de suelo disponible en Cantabria; no solamente el de SICAN, sino el que está disponible a nivel privado y también de los municipios, para hacer una bolsa de suelo industrial.



Hemos identificado ya en primer lugar que en Torrelavega hay un déficit de suelo industrial. Tenemos a 80 por ciento ya Tanos-Viernoles. Y con el ritmo de demanda que se produce en estos momentos, se nos va a acabar el suelo en Torrelavega antes de que haya un nuevo polígono en marcha. Por eso hemos puesto de forma inmediata y de acuerdo con el Ayuntamiento, en marcha la tramitación de un PSIR para un suelo industrial con vocación tecnológica empresarial en la zona de las Excavadas, además de otras cosas que estamos haciendo.

De tipo inmaterial, pues son todas aquellas cosas que tienen que ver con las viejas políticas del Gobierno. Como he dicho en más de una ocasión, en primer lugar, apoyar al que está como medida fundamental, más que inventos o aventuras que si analizamos el pasado sabemos que son muy poco eficaces.

Para ello, por ejemplo hemos creado una Dirección General dedicada solamente a la innovación, al desarrollo tecnológico y al emprendimiento industrial. Que como declaración de intenciones del Gobierno, creo que es bastante explícito.

Les anuncio que la semana pasada nos han admitido en el Proyecto Vanguard, que no hace otra cosa que colocar a Cantabria otra vez en el ámbito de relevancia internacional que nunca debió perder. Es un grupo de 26 regiones de Europa; cuatro de ellas españolas: Asturias, País Vasco, Navarra y Cataluña. Y el objetivo es colaborar y trabajar en la puesta en marcha de proyectos piloto en distintos ejes industriales y tecnológicos de la región.

Estamos avanzando en el impulso de la Estrategia Industria 4.0. Mañana por la mañana de hecho hay una jornada en la Consejería, que invito a los que tengan interés.

Estamos poniendo en marcha acciones que fomenten el emprendimiento industrial, apoyando e impulsando nuevos proyectos en el desarrollo empresarial, basados en productos y procesos tecnológicos.

Y en cuanto al Plan, la respuesta es, sí. Estamos trabajando en un plan industrial. Realmente, la parte industrial es una separata de un plan que es mucho más ambicioso, que recogerá los tres sectores productivos: primario, ganadería y agricultura; secundario, industria; terciario, servicios y turismo bajo el prisma de identificar los mayores riesgos a corto plazo para las empresas, las empresas con mayor capacidad de crecimiento y generación de empleo, las empresas con mayor capacidad de incrementar el valor añadido en sus productos y recursos y servicios, etc. Estamos trabajando en ello y espero que en el plazo de dos meses podamos... Por cierto, el borrador del Plan de Innovación de Cantabria ya está puesto a disposición de la Mesa de Participación Social que también estará aprobado en un cortísimo plazo de tiempo.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias Sr. Consejero.

Sr. Blanco.

EL SR. BLANCO GUTIÉRREZ: Gracias Sra. Presidenta.

Gracias Sr. Consejero por ante una pregunta que nos hable de industria el Consejero de Industria ya que hemos visto una intervención de la Consejera de Medio Ambiente en la cual no ha dado ningún sólo motivo medioambiental, pero bueno esto es otra historia.

Por partes, como bien ha dicho usted, ha dado datos de que la industria en Cantabria, se está desangrando. Nos estamos desangrando y no solo como bien hemos podido obtener unos datos, no solo a nivel industrial sino que y por lo que nos ha dicho, el Plan nos gusta, así, no ha dicho mucho, esto también es cierto, tampoco le tiene, lo reconocido, no le tiene desarrollado, a nivel de autónomos, porque va unido lógicamente al mencionar los tres sectores va unido. En el último informe que ha salido aquí en Cantabria hemos visto que hemos perdido casi trescientos y pico autónomos con respecto a enero de 2015, en este enero 2016. así que pues lo que sí me gustaría hacerle es ese plan.

Necesitamos urgentemente, pero urgentemente como bien sabe usted y sabemos todos, saber hacia donde vamos. En la Comisión de Industria en septiembre, creo que en mi intervención lo hablamos usted y yo, que necesitamos saber hacia donde vamos. De momento, permítame que le diga, no lo estamos viendo. Sé que está trabajando en ello porque me lo acaba de decir, pero necesitamos con urgencia saber hacia donde queremos ir en Cantabria, y una vez lo sepamos, pues entonces ya podremos actuar y acabar con esta improvisación que, no queda otro remedio, que seguimos ahora mismo en un impasse de que no hay un plan industrial, no hay un modelo a cual agarrarnos y por lo tanto entiendo que es normal esta improvisación.

Pero tenemos que acabar con esta improvisación porque al final estamos cometiendo errores que sus antecesores han cometido sucesivamente. La improvisación, improvisación, improvisación y nos lleva a esta situación que el día que se anuncia una buena noticia, se anunció que una empresa se viene aquí a montar su sede industrial, ese mismo día desaparecían tres. Y eso no puede ser. Así que necesitamos ese modelo, necesitamos ilusionar, necesitamos ese para



que las empresas no solo no se vayan, las que están aquí, sino que puedan venir otras, y es clave ese modelo de que queremos que sea Cantabria en el futuro.

Y por lo tanto, ese Plan que usted ha dicho, espero que si le traiga aquí al Parlamento porque es clave, que si queremos definir Cantabria para los próximos 25-30 años, que es por lo menos a lo que aspira mi Grupo Parlamentario, definir algo a largo plazo, no a medio, a largo plazo, es clave que participemos y consensuemos todos los Grupos Parlamentarios, se que va a ser difícil esa tarea, pero es lo que tenemos que hacer.

Que si se cambia de Gobierno no se cambie de líneas, que copiemos ya que estábamos mencionando antes a la comunidad autónoma vecina, no copiemos el mismo Plan, lógicamente, pero si la idea, que gobierno tras gobierno, da igual el que haya, sigue el mismo plan industrial y eso es lo que tenemos que conseguir aquí en Cantabria. Así que Sr. Consejero, en esta línea es en la que nos gustaría que fuera. Sobre todo era para transmitirle eso lo que queremos que ese Plan Industrial una vez tenga usted el borrador o la idea más o menos ya general nos lo traiga aquí al Parlamento precisamente para eso.

Para crear un Plan de futuro para Cantabria, porque desgraciadamente es urgente, no, urgentísimo, porque estamos viendo lo que está pasando, que no sé si ahora mismo estará cerrando otra empresa aquí en Cantabria y eso es muy..., es donde nos tenemos que acentuar, y donde usted tiene que esforzarse al máximo su Consejería para desarrollar eso y estoy totalmente de acuerdo en que se necesita inversión publica para acometer este proyecto tan necesario como le estoy repitiendo constantemente para Cantabria.

Muchas gracias Sr. Consejero.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias Sr. Blanco.